



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

11 آذار (مارس) 2025

■ \$46.6 BILLION IN FOREIGN INVESTMENT IN EGYPT IN 2024

The CEO of the General Authority for Investment and Free Zones in Egypt, Hossam Heiba, revealed that foreign direct investment in Egypt witnessed a boom during 2024, recording \$ 46.6 billion. He explained that growth continued in the first quarter of 2025, rising by 15 percent to reach \$ 2.7 billion.

He noted that Egypt is targeting investments for 2025 ranging from \$ 12 to \$ 15 billion, as part of government efforts to enhance the attractiveness of the investment climate and attract more foreign capital flows. He said that we seek to unify a platform for issuing licenses, and we plan to complete the digital transformation process by the end of this year.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)



■ 46.6 مليار دولار استثمارات أجنبية في مصر في 2024

كشف الرئيس التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار والمناطق الحرة في مصر، حسام هيبة، أن الاستثمار الأجنبي المباشر في مصر شهد طفرة خلال عام 2024، مسجلاً 46.6 مليار دولار. وأوضح أن النمو استمر في الربع الأول من العام الحالي 2025، حيث ارتفع بنسبة 15 في المئة ليصل إلى 2.7 مليار دولار.

ونوه إلى أن مصر تستهدف استثمارات لعام 2025 تتراوح بين 12 إلى 15 مليار دولار، في إطار الجهود الحكومية لتعزيز جاذبية مناخ الاستثمار واستقطاب المزيد من التدفقات الرأسمالية الأجنبية. وقال إننا نسعى إلى توحيد منصة لإصدار التراخيص، ونخطط لاستكمال عملية التحول الرقمي بحلول نهاية العام الجاري.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)

■ UAE PLANS TO RAISE FOREIGN INVESTMENT TO AED 240 BILLION

The Vice President and Prime Minister of the UAE and Ruler of Dubai, Sheikh Mohammed bin Rashid Al Maktoum, revealed that the Cabinet has approved the National Investment Strategy for the next six years.

He explained that the National Investment Strategy has been approved during the next six years, where the goal will be to raise the annual rate of foreign direct investment flow from AED 112 billion in 2023 to AED 240 billion in 2031. In addition to raising the stock of foreign investment from 800 billion dirhams to 2.2 trillion dirhams over the next six years. The strategy will focus on the industrial, logistics, financial services, renewable energy and information technology sectors.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)



■ الإمارات تخطط لرفع الاستثمارات الأجنبية إلى 240 مليار درهم

كشف نائب رئيس دولة الإمارات رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي، الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم، عن إقرار مجلس الوزراء الاستراتيجية الوطنية للاستثمار خلال الست سنوات القادمة.

وأوضح أنه تم إقرار الاستراتيجية الوطنية للاستثمار خلال الست سنوات القادمة، حيث سيكون الهدف رفع المعدل السنوي لتدفق الاستثمارات الأجنبية المباشرة من 112 مليار درهم في 2023 إلى 240 مليار درهم في 2031. بالإضافة إلى ورفع مخزون الاستثمار الأجنبي من 800 مليار درهم إلى 2.2 تريليون درهم خلال السنوات الست القادمة.

وستركز الاستراتيجية على قطاعات الصناعة، والخدمات اللوجستية، والخدمات المالية، والطاقة المتجددة وتقنية المعلومات.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)

■ PASSENGER NUMBERS THROUGH OMAN AIRPORTS DROP 6%

The number of passengers through the airports of the Sultanate of Oman by the end of January 2025 reached about one million and 331 thousand and 619 passengers, compared to one million and 417 thousand and 442 passengers by the end of January 2024, a decrease of 6%.

Preliminary statistics issued by the National Center for Statistics and Information showed that the number of passengers through Muscat International Airport by the end of January 2025 reached about one million and 200 thousand and 339 passengers, a decrease of 7 percent, who traveled on board 8 thousand and 99 flights, a decrease in the number of flights by 7.5 percent. Of the flights, 7,410 were international, carrying 109,650 passengers and 689 domestic flights carrying 90,689 passengers.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)



■ أعداد المسافرين عبر مطارات سلطنة عُمان ينخفض 6 في المئة

بلغ عدد المسافرين عبر مطارات سلطنة عُمان مع نهاية يناير 2025 نحو مليون و331 ألفاً و619 مسافراً مقارنة بمليون و417 ألفاً و442 مسافراً بنهاية يناير 2024 أي بنسبة انخفاض بلغت 6 في المئة.

وبينت الإحصاءات الأولية الصادرة عن المركز الوطني للإحصاء والمعلومات أن عدد المسافرين عبر مطار مسقط الدولي بلغ بنهاية يناير 2025 نحو مليون و200 ألف و339 مسافراً بانخفاض نسبته 7 في المئة سافروا على متن 8 آلاف و99 رحلة بانخفاض في عدد الرحلات بلغت نسبته 7.5 في المئة. ومن بين الرحلات 7 آلاف و410 رحلات دولية سافر على متنها مليون و109 آلاف و650 مسافراً و689 رحلة داخلية سافر على متنها 90 ألفاً و689 مسافراً.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)

■ OIL FALLS AMID FEARS OF GLOBAL ECONOMIC SLOWDOWN

Oil prices fell during trading on Tuesday, recording a decline for the second consecutive day, amid fears that US tariffs on Canada, Mexico and China will lead to a slowdown in the global economy, which could hurt energy demand, as the OPEC+ group prepares to increase supply. Brent crude fell slightly to \$69.24 a barrel, while U.S. West Texas Intermediate crude fell 10 cents, or 0.15 percent, to \$65.93 a barrel.

U.S. President Donald Trump's trade policies have roiled global markets, imposing tariffs on Canada and Mexico — two major U.S. oil suppliers — before delaying their implementation, and increasing tariffs on Chinese goods, prompting China and Canada to retaliate in kind.

[Source \(CNBC Arabia Website, Edited\)](#)



تراجعت أسعار النفط خلال تعاملات اليوم الثلاثاء، مسجلة انخفاضاً لليوم الثاني على التوالي، وسط مخاوف من أن تؤدي الرسوم الجمركية الأميركية على كندا والمكسيك والصين إلى تباطؤ الاقتصاد العالمي، مما قد يضر بالطلب على الطاقة، في وقت تستعد فيه مجموعة أوبك+ لزيادة الإمدادات. وتراجع خام برنت بنحو طفيف ليصل إلى 69.24 دولاراً للبرميل، في حين انخفض خام غرب تكساس الوسيط الأميركي 10 سنتات أو 0.15 في المئة إلى 65.93 دولاراً للبرميل. وتسببت السياسات التجارية للرئيس الأميركي دونالد ترامب في اضطراب الأسواق العالمية، إذ فرض رسوماً جمركية على كندا والمكسيك— وهما من كبار موردي النفط للولايات المتحدة— قبل أن يؤجل تنفيذها، كما زاد الرسوم على السلع الصينية، ما دفع الصين وكندا إلى الرد بالمثل.

[المصدر \(موقع CNBC Arabia، بتصرف\)](#)

■ SAUDI ECONOMY TO GROW 1.3 PERCENT IN 2024

Saudi Arabia's real GDP grew by 1.3 percent in 2024 compared to the previous year. Non-oil and government activities increased by 4.3 percent and 2.6 percent, respectively, while oil activities witnessed a decline of 4.5 percent, according to the report of the General Authority for Statistics. Real GDP increased during the fourth quarter of 2024 by 4.5 percent compared to the same quarter of the previous year, due to the growth at the level of all economic activities, where non-oil activities achieved a growth of 4.7 percent, while oil activities achieved a growth of 3.4 percent, in addition to the growth of government activities by 2.2 percent year-on-year.

[Source \(Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited\)](#)



حقّق الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي للسعودية نمواً بنسبة 1.3 في المئة خلال عام 2024 مقارنةً بالعام السابق. وحققت الأنشطة غير النفطية والأنشطة الحكومية ارتفاعاً بنسبة 4.3 في المئة و 2.6 في المئة على التوالي، فيما شهدت الأنشطة النفطية انخفاضاً قدره 4.5 في المئة، بحسب تقرير الهيئة العامة للإحصاء. وحقّق الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي ارتفاعاً خلال الربع الرابع 2024 بنسبة 4.5 في المئة مقارنةً بالربع المماثل من العام السابق، ويُعزى ذلك إلى النمو على مستوى جميع الأنشطة الاقتصادية، حيث حققت الأنشطة غير النفطية نمواً بنسبة 4.7 في المئة، فيما حققت الأنشطة النفطية نمواً بنسبة 3.4 في المئة، بالإضافة إلى نمو الأنشطة الحكومية بنسبة 2.2 في المئة على أساس سنوي.

[المصدر \(صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف\)](#)

■ الاقتصاد السعودي ينمو 1.3 في المئة في 2024

حقّق الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي للسعودية نمواً بنسبة 1.3 في المئة خلال عام 2024 مقارنةً بالعام السابق. وحققت الأنشطة غير النفطية والأنشطة الحكومية ارتفاعاً بنسبة 4.3 في المئة و 2.6 في المئة على التوالي، فيما شهدت الأنشطة النفطية انخفاضاً قدره 4.5 في المئة، بحسب تقرير الهيئة العامة للإحصاء.

وحقّق الناتج المحلي الإجمالي الحقيقي ارتفاعاً خلال الربع الرابع 2024 بنسبة 4.5 في المئة مقارنةً بالربع المماثل من العام السابق، ويُعزى ذلك إلى النمو على مستوى جميع الأنشطة الاقتصادية،

حيث حققت الأنشطة غير النفطية نمواً بنسبة 4.7 في المئة، فيما حققت الأنشطة النفطية نمواً بنسبة 3.4 في المئة، بالإضافة إلى نمو الأنشطة الحكومية بنسبة 2.2 في المئة على أساس سنوي.

[المصدر \(صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف\)](#)

■ WORLD BANK COUNTS HIGH PRICE OF WAR IN LEBANON

The World Bank estimated the cost of reconstruction and recovery in Lebanon after the devastating war at about \$ 11 billion.

In a report titled "Lebanon's 2025 Rapid Damage and Needs Assessment," the World Bank estimated post-conflict reconstruction and recovery needs at \$11 billion, of which \$1 billion is earmarked for hard-hit infrastructure sectors.

The report, prepared by the Bank at the request of the Lebanese government, concluded that the economic cost of the conflict in Lebanon is estimated at \$14 billion, \$7.2 billion of which is due to reduced productivity, lost revenues, and operating costs.

[Source \(Al-Arab Newspaper of London, Edited\)](#)



■ البنك الدولي يحصي الثمن الباهظ للحرب في لبنان

قدّر البنك الدولي كلفة إعادة الاعمار والتعافي في لبنان عقب الحرب المدمرة، بنحو 11 مليار دولار.

وفي تقرير بعنوان "التقييم السريع للأضرار والاحتياجات في لبنان لعام 2025" قدّر البنك الدولي احتياجات إعادة الاعمار والتعافي في أعقاب الصراع الذي شهده لبنان بنحو 11 مليار دولار، منها مليار دولار مخصصة لقطاعات البنية التحتية، المتضررة بشدة.

وخلص التقرير الذي أعده البنك يطلب من الحكومة اللبنانية، إلى أن التكلفة الاقتصادية للصراع في لبنان تقدّر بنحو 14 مليار دولار، 7.2 مليار دولار منها جراء انخفاض الإنتاجية، والإيرادات الضائعة، وتكاليف التشغيل.

[المصدر \(صحيفة العرب اللندنية، بتصرف\)](#)

■ QATARI BANKING SECTOR ASSETS EXCEED QR2 TRILLION

Total banking sector assets in Qatar decreased by 0.3 percent month-on-month (up 3.9 percent in 2024) to QR2.040 trillion in January 2025.

Total loans in Qatar's banking sector increased by 1.9 percent month-on-month (up 4.6 percent in 2024). Deposits increased by 1.3 percent month-on-month (up 4.1 percent in 2024) during January 2025.

Total loans grew by 1.9 percent in January 2025, mainly driven by increased loans in the public sector.

[Source \(Al-Raya Qatari Newspaper, Edited\)](#)

■ أصول القطاع المصرفي القطري تتجاوز 2 تريليون ريال

انخفض إجمالي أصول القطاع المصرفي، في قطر، بنسبة 0.3 في المئة على أساس شهري (وارتفع بنسبة 3.9 في المئة عام 2024) ليصل إلى 2.040 تريليون ريال قطري في يناير 2025.

وارتفع إجمالي القروض في القطاع المصرفي القطري بنسبة 1.9 في المئة على أساس شهري (بزيادة 4.6 في المئة عام 2024). بينما زادت الودائع بنسبة 1.3 في المئة على أساس شهري (بزيادة 4.1 في المئة عام 2024) خلال يناير 2025.

وحقق إجمالي القروض نموًا بنسبة 1.9 في المئة في يناير 2025، مدفوعًا بشكل أساسي بزيادة القروض في القطاع العام.

[المصدر \(صحيفة الراية القطرية، بتصرف\)](#)

